



5 mars 2025, mercredi des Cendres

Chères sœurs et chers frères en Christ,

En ce début de Carême, nous nous souvenons que cette année jubilaire nous appelle à entreprendre un voyage sacré - un pèlerinage vers une destination bien précise. Le Carême nous donne l'occasion de faire un pèlerinage spirituel pour grandir dans notre vie spirituelle et être nourris par l'Eucharistie. En cette année jubilaire, je vous invite donc à envisager un pèlerinage à la basilique-cathédrale Sainte-Marie à Halifax ou à la co-cathédrale Saint-Ambroise à Yarmouth. Et si vous en avez les moyens, vous pouvez envisager un pèlerinage vers un site sacré comme Jérusalem, Rome ou Fatima. Les voyages sacrés concentrent nos cœurs, nos esprits, nos corps et nos âmes sur ce qui compte le plus.

La vie est un pèlerinage. Dans la Bible, Abraham et Sarah sont décrits comme des personnes en voyage. Le peuple juif a voyagé pendant quarante ans, errant dans le désert, se formant en tant que peuple et se nourrissant de la manne du ciel. Jésus a passé quarante jours dans le désert pour se préparer à son ministère. Le ministère de Jésus a été perçu comme un voyage, de la Galilée à la ville sainte de Jérusalem. Ces exemples illustrent la capacité du pèlerinage à nous permettre de redécouvrir les aspects essentiels de la vie.

Le pèlerinage nous rappelle que nous sommes tous de passage dans ce monde et que nous sommes le peuple pèlerin de Dieu à la recherche de Lui et de Sa volonté. Le pèlerinage est progressif : il y a plusieurs itinéraires à choisir et des lieux à découvrir ; des circonstances à rencontrer, des moments d'enseignement et des rites sacrés. Le voyage nous aide à contempler toute la création de Dieu et à prendre soin de cette création, ce qui est une expression essentielle de notre foi en Dieu.

Nous ne voyageons pas seuls. Nous cheminons ensemble avec des compagnons vers une expérience plus profonde de Dieu et de notre relation avec Lui. Nos compagnons peuvent nous encourager et nous mettre au défi d'écouter attentivement le Seigneur qui nous appelle. En chemin, nos compagnons de voyage nous enrichissent de nouvelles perspectives et de nouvelles façons de comprendre les choses. Au cours de notre pèlerinage, nous partageons également l'expérience de ceux et celles qui, pour diverses raisons, sont contraints de quitter leur pays d'origine à la recherche d'une vie meilleure pour eux-mêmes et leur famille.

En tant que pèlerin, nous regardons les événements de notre vie et nous nous demandons : "Quel message Dieu essaie-t-il de me transmettre ? En cette année jubilaire, nous nous mettons au diapason des messages d'espérance. Le pape François nous invite à être des pèlerins de l'espérance, car "*l'espérance ne déçoit pas*" (Romains 5:5). Quelle espérance pouvons-nous apporter à un proche malade ? Comment l'espérance nous aide-t-elle à chercher la clarté sur une décision à prendre ? Un pèlerinage peut nous aider à redécouvrir le véritable sens et le but de notre vie.

Pendant ces 40 jours, que Dieu vous donne la grâce d'adopter le cœur, l'esprit et l'âme d'un pèlerin afin que vous puissiez voir, entendre et reconnaître l'espérance que Dieu a pour vous et qu'il vous appelle à partager au cours de ce pèlerinage de Carême.

Sincèrement en Christ,

+ Brian J. Dunn

†Brian J. Dunn

Archevêque de Halifax-Yarmouth